

perspective de la participation canadienne aux activités internationales concernant le milieu humain. La Direction a contribué aux travaux du Comité préparatoire de la Conférence des Nations Unies sur le milieu humain, qui doit avoir lieu à Stockholm en 1972 et a assuré, par l'intermédiaire d'un comité interministériel, la coordination des apports canadiens, y compris ceux des gouvernements provinciaux et des organisations privées. En novembre, M. Maurice Strong, ancien président de l'Agence canadienne de développement international, a été nommé secrétaire général de la Conférence.

La création, à l'OCDE, du nouveau Comité de l'environnement s'occupe des aspects économiques du contrôle de l'environnement, souligne l'importance accordée à l'entrée en jeu de diverses disciplines, et les contacts entre hommes de science et économistes devraient avoir des résultats positifs. Cette nouvelle approche multidisciplinaire a été énergiquement soutenue par le Canada à la première réunion du Comité de l'environnement en novembre. Au sein du Comité de l'OTAN sur les défis de la société moderne, le Canada a pris part à l'élaboration de projets bilatéraux relatifs à la prévention et au contrôle de la pollution des eaux intérieures et maritimes. C'est dans cette ligne que le Canada effectue présentement une étude-pilote du bassin de la rivière Saint-Jean au Nouveau-Brunswick.

Pollution des eaux arctiques et des Grands lacs

La Loi sur la prévention de la pollution des eaux arctiques a mis en lumière la détermination du Gouvernement canadien de préserver l'équilibre écologique de l'Arctique. Bien que les aspects juridiques de la question ne la concernent pas directement, la Direction a contribué à la recherche des moyens propres à favoriser l'examen, sur le plan international, des problèmes scientifiques de l'Arctique.

Aucun problème de pollution au Canada n'a suscité autant d'intérêt public ni autant d'activité gouvernementale aux divers échelons, peut-être, que celle de la pollution dans les Grands lacs. Agissant sur les recommandations du rapport spécial de la Commission mixte internationale, la Direction a collaboré avec la Direction des affaires des États-Unis et avec d'autres ministères dans la préparation d'une série de réunions avec des représentants des États-Unis pour la recherche d'un accord sur des programmes de coopération visant à purifier les Grands lacs.

L'intérêt que présente pour le Canada la conclusion d'ententes avantageuses avec d'autres pays dans le domaine de la science et de la technologie a motivé, entre autres, la décision d'envoyer une mission scientifique et technique en Belgique au mois de juin. Des missions dans d'autres pays sont envisagées à la suite du succès de cette initiative.

Coopération canado-américaine

Le Canada a conclu un certain nombre d'accords avec les États-Unis pour